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中中国国足足球球的的开开学学第第一一课课
本报记者 李志刚

国足第一课：

亚洲杯、亚运会

中超联赛第23轮结束之后，
中国国家队、国奥队同时集中，国
家队的集中地点是辽宁沈阳，国
奥队则要在河北香河集结。球队
集中备战，自然少不了用热身比
赛检阅训练效果，中国国家队的
热身对象是科威特和约旦，比赛
地点分别被安排在了鞍山和哈尔
滨；国奥队的对手伊朗同样来自
西亚，这场球将在山东潍坊举行。

国足在接下来的两个月内频
繁热身，主要目的是打好2015年1
月在澳大利亚举行的亚洲杯。
2004年在本土亚洲杯中获得亚
军，在随后的两届亚洲杯上，中国
队均未能小组出线，这一次能否
一雪前耻？答案是个未知数。

国奥队的长远目标是2016里
约热内卢奥运会，短期目标则是
即将开始的仁川亚运会。由于这

样那样的原因，鲁能队中的几名
适龄球员无法赶上亚运会的比
赛，希望傅博教练麾下的青年军
好运吧。

足协第一课：

葫芦僧乱判葫芦案

根据此前的惯例，中国足协
纪委会总是在周末联赛结束之后
的下个周二召开会议，研究处理
上轮联赛中的违纪违规现象。纪
委会成员，大都是对中国足球持
续关注的法律界人士，中国足协
的初衷肯定是想正规化、规范化，
使纪委会的决定看上去更具独立
性，但经常事与愿违。

几年之前，贵州人和还驻扎
在西安，名字还叫陕西队，大将孙
继海因为严重犯规，被纪委会处
以追加禁赛若干场的处罚，但短
短两天之后，中国足协却推翻了
纪委会的决定，孙继海就这样轻
松逃过一劫。此事过后，纪委会的
声誉、威信大跌，至今无法恢复。

据一位纪委会成员透露，“所

有的处罚结果都是在会上定下来
的”，具体的程序是“首先有比赛
监督和裁判员的报告，然后观看
比赛的录像，再根据足协纪律准
则及处罚办法来进行判定”。这就
意味着，比赛监督和裁判员可以
决定“哪些争端重要”，甚至可能
在呈上报告之前有所选择，这就
是近期大家比较关注的，为什么
有些“大事”没有上会讨论，而有
些细枝末节却能够上会的原因。

足协一心维护裁判的权威，
在这种大形势下，敢于正常表达
情绪的俱乐部、教练、球员就经常
会受到严厉打压。纪委会在研究
比赛监督及裁判员的“上会报告”
时，自然也是睁一只眼闭一只眼，
葫芦僧乱判葫芦案罢了。

球迷第一课：

还一个公道

北京国安外援马季奇，在坑
了鲁能大将戴琳之后，又在此轮
联赛中坑了哈尔滨毅腾外援里卡
多，中国足协是否继续视若无睹？

没有人知道答案，因为我们早就
不清楚他们的底线。

继续说说北京球迷嘴里的
“马五爷”马季奇，这人的行径在欧
美职业足坛即使能够行骗一次，
却终将为人所不耻，“假摔”、“演
戏”，这都是被主流媒体及人群唾
弃的东西，到了北京部分媒体人
员的嘴里，居然就成了“智慧”。只
是，靠这种“智慧”能够提升中超乃
至中国足球的水平吗？为一时一
地之绳头小利，就挑战职业联赛
存在的底线，真的是利欲熏心。

“马季奇都这样了，中国足协
还管不管了”？公道自在人心，放在
一个更宽阔的视野里，大家总能
有一个公允的说法。不过中国足
协现在不仅不怪马季奇“事儿多”，
还要怪部分青岛球迷协会“多事”
了——— 9月1日，多家青岛球迷协会
代表来到国家体育总局门口，打出
印有“中国足协、枉法弄权、暗箱操
作、公理何在”的横幅，对球员刘健
转会风波及一些有关青岛中能场
次比赛的裁判问题提出抗议，要求
国家体育总局进行调查和严惩。

“总是要等到开学之
前，才想起该做的作业没
做完。”就在9月1日开学
第一天，中国国家队、国
奥队同时集中备战，按照
惯例，中国足协纪律委员
会将于9月2日召开会议，
对上轮联赛中出现的问
题进行“结算”。不过，被
结算的也不单是俱乐部
和球员，舆论、球迷心中
都有一本账，中国足协乃
至中国足球同样是被结
算的对象。

8月31日中超联赛北京对阵哈尔滨，马季奇施展演技，把哈尔滨外援里卡多罚了出去，与此前罚下戴琳的那一幕十分相似。 OSPORTS 供图

▲9月1日，多家青岛球
迷协会来到国家体育总局
门口，对青岛中能几场比赛
的裁判问题提出抗议。
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